

LÍNEA TEMPORAL

Fundación Isadora Duncan Trabajando en favor de la autonomía económica de las mujeres y previniendo situaciones de violencia económica



<https://prevencionviolencia.org>
Un proyecto de FFM Isadora Duncan



1984

Nace la **Asociación de Madres Solteras Isadora Duncan**.

1er debate **"La problemática jurídico-social y económica de las madres solteras con sus hijos"**.

1986

Abre el **Centro de Información a la Mujer**: desarrollo de actividades de autonomía económica para mujeres.

Charla-coloquio **"Derechos de las madres solteras"** a cargo del juez Guillermo Sacristán.

"Posición jurídica y económica de las madres solteras". Diario de León. La Crónica 16 de León.

1989

"Defensa de la mujer separada". Exigencia de la creación de un fondo de pensiones alimenticias. Diario de León.

1991

Abre el **Piso tutelado para madres solteras**. Se trabaja en la gestión económica del hogar.

"La Asociación Isadora Duncan denuncia que un 15% de las pensiones por divorcio y separación no se pagan en León". Diario de León. La Crónica 16 de León.

"Más de la mitad de los matrimonios separados en León no cumplen las sentencias judiciales. Al menos la quinta parte de las pensiones alimenticias no llegan a cobrarse nunca. Declaraciones de la Asociación Isadora Duncan". La Crónica 16 de León.

"La legislación vigente fomenta la discriminación económica y social de las madres solteras". Diario de León.

"El 20% de las mujeres inactivas en León realiza trabajos sumergidos." Diario de León.

1992

"La mujer, y más aún la madre soltera, será una de las primeras víctimas de esta crisis". Diario de León.

1993

Conferencia sobre la situación legal de hijos matrimoniales y no matrimoniales, dentro del programa **"Escuela de Madres"**.

1995

Conferencia: **Rivalidad entre parejas. Hombres y mujeres enfrentados por las pensiones compensatoria y alimenticia**.

Reclamación de incorporación de hijos no matrimoniales dentro del delito de impago de pensiones alimenticias. Ref. BOE publicado 24/11/1995.

"Las mujeres reaccionan a la campaña de divorciados de León contra las pensiones de alimentos". Diario de León.

1996

Se realiza la solicitud para la reforma de la normativa sobre prestaciones sociales a madres solteras.

1997

Debate **"Regularización de la situación jurídica y económica de los hijos de las madres solteras"**.

2002

Se abre la **Casa de acogida para mujeres víctimas de violencia de género**: se trabaja en la gestión económica del hogar.

2003

Se estima la reclamación para la modificación del Código Penal para incluir a hijos no matrimoniales dentro del delito de impago de pensiones alimenticias tras la separación. Se modifica el apartado 1 por el art. único.76 de la Ley Orgánica 15/2003, de 25 de noviembre, Ref. BOE-A-2003-21538.

2004

La **Asociación de Madres Solteras Isadora Duncan** cambia de régimen jurídico y se convierte en la **Fundación de Familias Monoparentales Isadora Duncan**.

2009

Reclamación para incluir a las familias monoparentales como colectivo dentro del **Bono Social**.

Inicio del **Programa de Microcréditos al 0% de interés** dirigido a familias monoparentales y víctimas de violencia de género.

2010

"A vueltas con el Bono Social". Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/a-vueltas-con-el-bono-social/>

2011

5 Talleres de Educación Financiera, financiados por el Instituto de la Mujer.

1ª Jornada de economía financiera: mujer y familias, cofinanciada por la Obra Social de Caja España y el Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad.

3ª Conferencia Anual sobre Educación Financiera, organizada por CECA.

2012

Comienza el **Programa de Educación Financiera Familiar**, financiado por el Instituto de la Mujer.

2013

"Stop al afán de la Gerencia de Servicios Sociales de hacer caja a cuenta de las personas beneficiarias de la Renta de Garantía Ciudadana". Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/stop-al-afan/>

Taller sobre educación financiera familiar "¿Cómo administrar tus ingresos?", financiado por el Instituto de la Mujer.

2014

Comienza el **programa de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética**, financiado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

Taller de Educación Financiera Familiar y Gestión Económica del Hogar, dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética.

2015

Taller de Educación Financiera Familiar (nivel básico), dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética.

Taller "Doméstica tu dinero", dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética.

2017

II Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

Taller "Las cuentas claras: contabilidad fácil para todas las familias", dentro del programa Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética.

2018

"El nuevo bono social... ¿tiene trampa para las familias monoparentales?" Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/bono-social-trampa/>

III Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

2019

IV Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.

Taller "Escuela de Ahorro Familiar: tu presupuesto", dentro del Programa Educación Financiera Familiar y prevención de la Pobreza Energética.

2020

Edición de la primera **Guía sobre violencia de género patrimonial y económica**, en colaboración con el Ayuntamiento de León.

2021

"Tratamiento de la violencia económica en el ámbito judicial". Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/ve-judicial>

"Vuelta al cole y violencia económica". Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/ve-cole>

V Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.

Taller "Gestión económica familiar" dirigido a mujeres inmigrantes en León, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.

VI Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030.

Taller "Control y abuso económico, otra forma de violencia", dirigido a mujeres inmigrantes en León, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.

Se crea la página web: <https://prevencionviolencia.org>

2022

1er cortometraje de violencia económica: "La violencia económica da de qué hablar".

Comienza el **Programa de Prevención Violencia**, financiado por el Ministerio de Igualdad.

Taller sobre Empoderamiento y Autonomía Económica para mujeres inmigrantes, en Valencia, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.

VII Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030.

Apertura de la **encuesta "¿Sabes si estás sufriendo violencia económica?"**, dentro del programa Prevención Violencia.

2023

Campaña **"Ahora nos vais a escuchar"**: **Guía de prevención de la violencia económica y patrimonial** y cuatro **certos de sensibilización inspirados en situaciones reales de violencia económica**, dentro del programa Prevención Violencia.

VIII Jornadas de Educación Financiera Familiar y Pobreza Energética, financiadas por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030.

Acciones de sensibilización y formación contra la violencia económica, dentro del programa Prevención Violencia.

Campaña **"Bono Social y Familias Monoparentales"**, financiada por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030.

Taller "Gestión Económica Familiar" para mujeres inmigrantes, en Valencia, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.

Taller "Gestión Económica Familiar" para mujeres inmigrantes, en León, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.

2024

Píldoras informativas sobre violencia económica y explotación laboral a mujeres, dentro del programa Prevención Violencia.

Jornda **"Violencia Invisible contra las Mujeres: violencia económica y explotación laboral"**, dentro del programa Prevención Violencia.

Publicación de **resultados de la encuesta "¿Sabes si estás sufriendo violencia económica?"**, dentro del programa Prevención Violencia.

"Es imprescindible saber de dónde venimos para saber a dónde vamos"

María García, presidenta de la Fundación